

Aux membres du Conseil des États,  
Aux membres du Conseil national.

Zurich, le 27 mai 2009

## Création du groupe parlementaire pour une informatique durable

**Mesdames, Messieurs les conseillers aux États,  
Mesdames, Messieurs les conseillers nationaux,**

Le savoir est d'une importance capitale pour la place économique suisse: formation de la population, capacité d'innovation des entreprises, efficacité dans l'administration publique, excellence dans la recherche scientifique – presque tous les domaines reposent sur un accès ouvert et illimité aux connaissances disponibles. À l'ère Internet, la numérisation accélérée de l'information crée un grand potentiel pour notre pays, celui-ci passe par la création et la diffusion de la connaissance. Cela profitera à toute l'économie!

Le groupe parlementaire pour une informatique durable promeut un développement durable et novateur des technologies de l'information et de la communication (TIC ou ICT) et soutient l'accès public à la connaissance.

Nous espérons que vous souhaitez rejoindre le groupe pour une informatique durable. Pour cela, remplissez et renvoyez nous le bulletin d'adhésion. Selon l'article 63 de la loi sur le Parlement, le groupe est ouvert à tous les membres du parlement.

Durant la session d'automne, les membres du groupe parlementaire se rencontreront **le lundi soir 21 septembre 2009** à 19 heures, à Berne, pour un souper agrémenté de courtes présentations.

Avec nos cordiaux remerciements et nos meilleures salutations, la co-présidence

Edith Graf-Litscher  
Conseillère nationale PS Thurgovie

Christian Wasserfallen  
Conseiller national PLR Berne

### **Autres membres fondateurs**

Walter Donzé, Conseiller national PEV Berne  
Alec von Graffenried, Conseiller national Vert Berne  
Kathy Riklin, Conseillère nationale PDC Zurich  
Thomas Weibel, Conseiller national PVL Zurich

### **Secrétariat**

Association Swiss Open Systems User Group /ch/open  
Case Postale 2322, 8033 Zurich  
[info@durabilite-numerique.ch](mailto:info@durabilite-numerique.ch)  
[www.durabilite-numerique.ch](http://www.durabilite-numerique.ch)

### **Pièces jointes**

Orientation et buts du groupe parlementaire  
Formulaire d'inscription

## Orientation et buts du groupe parlementaire

**Le groupe parlementaire pour une informatique durable promeut un développement durable et novateur des technologies de l'information et de la communication (TIC ou ICT) et soutient l'accès public à la connaissance.**

Le savoir est d'une importance capitale pour la place économique suisse: formation de la population, capacité d'innovation des entreprises, efficacité dans l'administration publique, excellence dans la recherche scientifique – presque tous les domaines reposent sur un accès ouvert et illimité aux connaissances disponibles. À **l'ère Internet**, la numérisation accélérée de l'information crée un grand potentiel pour notre pays, celui-ci passe par la création et la diffusion de la connaissance. Cela profitera à toute l'économie!

Les nouvelles technologies créent également de nouveaux **enjeux**, comme le développement à long terme de logiciels indépendants de quelques multinationales, mais aussi la garantie de la pérennité des archives numériques. Seules des solutions durables peuvent relever ces défis, pourtant les exemples actuels montrent que cela ne va pas de soi. En effet, le développement de logiciels est réalisé de manière fermée et ceux-ci sont rendus consciemment incompatibles. Les multinationales en situation de monopole sont même soutenues. L'argent du contribuable les aide à faire de la recherche et à améliorer leurs logiciels, dont les résultats ne seront ensuite disponibles que contre un nouveau paiement.

C'est pour ces raisons que le groupe parlementaire pour une informatique durable s'engage pour :

- **Les logiciels libres:** Grâce à leurs sources ouvertes et à la possibilité de les modifier librement, les logiciels libres permettent de considérer l'informatique comme une infrastructure stratégique qui allie transparence, indépendance, sécurité pour l'avenir et économies à long terme.
- **Les standards ouverts:** Les bases de l'interopérabilité passent par des interfaces et des formats standardisés. Ces derniers assurent également l'interchangeabilité dans les technologies de l'information et de la communication. Ils sont aussi les fondements pour des systèmes durables qui assureront les investissements.
- **Le libre accès à la connaissance:** La recherche et les résultats de la formation financés par la société doivent être des biens communs librement accessibles.
- **Les contenus libres:** La plus-value sociale créée par les productions ouvertes et collaboratives, telles que Wikipédia et les Creative Commons doivent être encouragées par la mise à libre disposition des contenus financés par l'argent public.

Groupe parlementaire pour une informatique durable  
c/o Swiss Open Systems User Group /ch/open  
Case Postale 2322  
8033 Zurich

## Formulaire d'inscription

Je souhaite devenir membre du groupe parlementaire pour une informatique durable.

Nom et Prénom: .....

Groupe : .....

Courriel: .....

Signature: .....